
令和５年第２回琴浦町教育委員会

会議の概要

日 時 令和５年２月２０日(月)13:30～15:15

場 所 まなびタウンとうはく 3階 第 1会議室

出席委員 森田澄恵委員、高力和美委員、黒松悟司委員、新田朗尚委員、

田中清治教育長

説明等のため出席した者 桑本教育総務課長兼学校給食センター長、山根社会教育課長

渡邉人権・同和教育課長、岸本指導主事、河原指導主事

傍聴人 なし

日 程

１ 開 会

２ 議事録署名委員の指名 （森田澄恵委員、新田朗尚委員）

３ 教育長報告

４ 各課報告

５ 議事

議案第３号 琴浦町公民館条例の一部改正について

議案第４号 琴浦町生涯学習センター駅難駐車場条例の一部改正について

議案第５号 琴浦町農業者トレーニングセンター条例の一部改正について

議案第６号 高校生等通学費補助金交付要綱の一部改正について

議案第７号 琴浦町就学援助費支給に関する要綱の全部改正について

議案第８号 琴浦町カウベル調理加工等施設の指定管理者の指定について

議案第９号 令和５年度琴浦町就学援助費支給基準について

議案第１０号 令和４年度（３月定例議会）補正予算要求について

議案第１１号 令和５年度当初予算要求について

議案第１２号 琴浦町林原育英基金条例の一部改正について

６ 報告事項

７ その他

・生徒指導に関する報告

・卒業式、入学式 教育委員会告辞について

8 閉 会

会議の要旨
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社会教育課長

（開会）13:30

令和５年第２回定例会を開会します。

議事録署名委員を森田委員と新田委員にお願いします。

教育長報告をします。

（資料により報告）

質問はありますか？

（なし）

各課からの報告を教育総務課から順次お願いします。

（資料により報告）

（資料により報告）
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質問はありますか？

卒業式入学式のマスク着用のルールですが、来賓と保護者はマスクを着用

するようになっているが、教育委員が告辞を読む時などのルールはどうしま

すか？

告辞を読む時はマスクをはずす。それ以外は着用することにします。

コロナの影響で来賓を呼ばないようにされていますが、いつまで続けます

か

次の卒業式、入学式は一律に来賓全員を呼ぶことはしませんが、特にお世

話になられたという人をどうしても呼びたい場合は各学校で判断することに

してあります。来年度以降はこれから検討します。

その他ありませんか？

（なし）

議事に移ります。

議案第３号琴浦町公民館条例の一部改正について説明をお願いします。

（資料により説明）

質問はありますか？

（なし）

承認していただけますか？

（承認）

議案第４号琴浦町生涯学習センター駅南駐車場条例の一部改正について説

明をお願いします。

（資料により説明）

質問はありますか？

「障害者」という表記となっていますが、「障がい者」ではないですか？

琴浦町の表記のルールとして、法令の表記に従うということになっている

ので、それに合わせた表記にしています。

承認していただけますか？

（承認）

議案第５号琴浦町農業者トレーニングセンター条例の一部改正について説

明をお願いします。

（資料により説明）

質問はありますか？

（なし）

承認していただけますか？

（承認）

議案第６号高校生等通学費補助金交付要綱の一部改正について説明をお願

いします。

（資料により説明）

質問はありますか？

（なし）

承認していただけますか？
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（承認）

議案第７号琴浦町就学援助費支給に関する要綱の全部改正について説明を

お願いします。

（資料により説明）

質問はありますか？

（なし）

承認していただけますか？

（承認）

議案第８号琴浦町カウベル調理加工等施設の指定管理者の指定について説

明をお願いします。

（資料により説明）

質問はありますか？

（なし）

承認していただけますか？

（承認）

議案第９号令和５年度琴浦町就学援助費支給基準について説明をお願いし

ます。

（資料により説明）

質問はありますか？

PTA 会費は学校によってばらつきがあると思いますが、実費ということで

よいでしょうか？

学校によって差があっても実費として扱います。

承認していただけますか？

（承認）

議案第１０号令和４年度（３月定例議会）補正予算要求について説明をお

願いします。

（資料により説明）

（資料により説明）

質問はありますか？

（なし）

承認していただけますか？

（承認）

議案第１１号令和５年度当初予算要求について説明をお願いします。

（資料により説明）

（資料により説明）

（資料により説明）

質問はありますか？

３つあります。ひとつめは防犯カメラのことです。これは撮影している画

像は常時職員室で確認ができるものですか？２つめは居場所づくりに関する

ことで、学校図書館も居場所作りに活用するとのことですが、誰のための居

場所になるのですか？３つめは給食費に関することです。保護者負担を増や

さないとのことですが、いつまでこの状況を続けるのですか？いろいろなも

のが高騰してきている中で、保護者負担増も検討しなくてよいのですか？
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防犯カメラは事務室や職員室からでも確認ができるものを予定していま

す。２つめの図書館の居場所づくりですが、これは不登校傾向にある児童生

徒の居場所づくりと考えています。３つ目の給食費のことですが、高騰の状

況がいつまで続くのかわからないところですが、令和５年度は現状の考え方

でいきたいと考えています。給食の質を落とさず、保護者負担も増やさない

という考え方です。

不登校傾向のこどもの居場所は図書館だけですか？

他にも相談室、保健室があります。

学校外、例えばまなびタウンにつくることはできませんか？

人の配置ができないので、難しいと思います。

人の配置は重要ですね。ただ場所だけ提供すればよいわけではないと思い

ます。

その他何かありませんか？

部活動の地域移行について、何か進展はありましたか？

中学校の教職員の土日の部活動指導を希望するかどうかを調べているとこ

ろです。ただ、まだ具体的に何をするのか決まっていないし、方向性も決ま

っていません。このような状況なので令和５年度に地域移行することはでき

ないと思います。

地域移行をするにしても、部活動を教育の一部とみなすのならば教員が指

導することがよいと思いますし、逆に勝利至上主義となってしまい、教育的

な要素が薄れてしまうことでもダメだと思います。とても難しい問題だと思

います。

まだまだ問題も多く、まとまってもいないので、もっと検討する必要があ

ります。

その他ありませんか？

まちづくりセンターに（仮）と書いてありますが、（仮）はいつとれるので

しょうか？

公民館の建物をまちづくりセンターにすることを考えています。条例で公

民館がまちづくりセンターと表記されるようになれば（仮）はとれます。

その他なければ承認していただけますか？

（承認）

議案第１２号琴浦町林原育英基金条例の一部改正について説明をお願いし

ます。

（資料により説明）

質問はありますか？

（なし）

承認していただけますか？

（承認）

次に報告に移ります。社会教育課お願いします。

現在社会福祉協議会の入っている建物の名称が４月から複合交流施設とな

る予定です。

質問ありますか？

（なし）
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その他事項をお願いします。

（生徒指導に関する報告）

全体を通してその他何かありますか？

小学校低学年のランドセルが重たいという声を聞きます。何か対策という

か検討はされていますか？

授業で使用する全ての物を毎日持ち帰らなくてもよい、家庭学習に必要な

物だけを持ち帰るようにする旨を校長には伝えています。

本日の委員会は以上で閉会とします。

（閉会）15:15

令和５年第２回琴浦町教育委員会の内容を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。

令和 年 月 日

署 名

署 名


